

# 押上小学校だより

教育目標 ○ 挑戦する子 ○ つながる子 ○ 働く子

発行 墨田区立押上小学校  
校長 根来 郁明  
学校便り 【第9号】  
平成29年1月10日

## 地域や保護者から「信頼される学校づくり」を目指して

校長 根来 郁明

先日の学芸会には、たくさんの保護者や地域の皆様にご来校いただき、ありがとうございました。子供たち一人一人が役になりきり、仲間と協力して立派に演じることができました。また、マナーやルールを守ってご鑑賞いただき、ありがとうございました。

### 1. 学校関係者評価を生かす

押上小学校では、地域や保護者の皆様から信頼される学校を目指し、学校便りやHP等を活用し、保護者や地域への情報発信を積極的に行っています。また、たくさんの教職員が地域行事に参加したり、地域の方々が学校行事に参加したりできる機会を設ける等、日頃からコミュニケーションを図り、協力が得られるような関係を築いていきたいと考えています。

学校の経営目標を達成するためには、学校だけではなく、地域や保護者との連携・協力が必要不可欠です。教育活動の様子を積極的に公開し、説明すると共に、保護者や地域の皆様の声に耳を傾け、その意向をくみ取りながら、継続的に日々の教育活動を評価し、改善を図っていきます。

#### 【学校関係者評価（中間評価）の結果から】

- 全体的に肯定的な評価（大変よい＋よい）でした。80%以上の評価を得ている項目が、14項目中11項目でした。特に「教育活動等の説明」、「縦割り班・登校班」、「教育環境」については、90%を越える高い評価をいただきました。先生方の日々の教育活動に対する努力の成果と考えています。
- 「あいさつ」、「きまりの遵守」、「遊び・運動の経験」については、指導結果を検証し、課題を検討し、年度末に向けて改善を図っていきます。

### 2. 安心・安全な学校づくり

押上小学校では、「自分の命は自分で守る」を合い言葉に安全教育を行っています。毎月1回の避難訓練では、「おさない・かけない・しゃべらない・もどらない」をキーワードに、火災・地震・堤防決壊・不審者侵入等の様々な場面を想定して、避難訓練を行っています。どの想定でも、話を聴く、静かに移動する、静かに整列する等の基本を大切にしています。また、日常の教室移動や整列等が常に訓練になるように意識させています。自分の命を自分で守るために、基本通りの訓練を繰り返し行い、いつでも、どこでも冷静に行動できる子供たちを育てていきたいと考えています。

学校は、子供たちが安心して通うことができる安全な場所でなければなりません。中間評価では、高い評価を得ていますが、想定外の災害や事件・事故が起こった場合、今までの対応策を見直すことも必要かもしれません。また、事件・事故の発生を未然に防止し、児童を犯罪被害から守るために、安全教育の充実、「子供見守り隊」との連携による登下校時の安全管理、施設設備の整備、教職員の危機管理意識の向上に努めていきます。

# 1月行事予定

<下校時刻のめやす>

普通時程のとき…授業時間数 4=13:20、5=14:40、6=15:40

B時程のとき …授業時間数 4=13:15、5=14:10、6=15:00

※3時間授業のときは、11:40

月	日	曜日	時程	朝	学校行事等	SC	1年	2年	3年	4年	5年	6年	給食
1	1	日			元日								
1	2	月			振替休日								
1	3	火											
1	4	水			諸経費引き落とし日								
1	5	木											
1	6	金											
1	7	土			冬季休業日終								
1	8	日											
1	9	月			成人の日								
1	10	火		全校朝会	すみだいじめ防止の日 安全指導 給食始		4	4	4	4	4	4	あり
1	11	水	B	読み聞かせ	生活リズム週間(～21日)		5	5	5	5	5	5	あり
1	12	木		縦割り班遊び	交通安全教室(5) すみだ水族館見学(3)	○	5	6	6	6	6	6	あり
1	13	金		ステップ学習	読書フォーラム 身体測定(5)		5	5	6	6	6	6	あり
1	14	土											
1	15	日			校庭開放								
1	16	月		全校朝会	委員会9 身体測定(6) 校内書き初め展(～21日)	○	5	5	5	5	6	6	あり
1	17	火		朝読書	社会科見学(5) 身体測定(4)		5	5	5	6	6	6	あり
1	18	水	B	読み聞かせ	身体測定(3) YOUYOUクラブ		5	5	5	5	5	5	あり
1	19	木		集会委員会	身体測定(2)	○	5	6	6	6	6	6	あり
1	20	金		ステップ学習			5	5	6	6	6	6	あり
1	21	土	B	朝読書	土曜授業10 学年活動(2) 学校公開6 地域音楽祭(4)		3	3	3	3	3	3	なし
1	22	日											
1	23	月		全校朝会	身体測定(1) クラブ9	○	5	5	5	6	6	6	あり
1	24	火		朝読書	認知症サポーター授業(6)		5	5	5	6	6	6	あり
1	25	水	B	読み聞かせ	連合展(隅田小:書写展・梅若小:図工展～28日) YOUYOUクラブ		5	5	5	5	5	5	あり
1	26	木		保健委員会発表	福神橋保育園小学校見学	○	5	5	5	5	5	5	あり
1	27	金		ステップ学習			5	5	6	6	6	6	あり
1	28	土											
1	29	日			校庭開放								
1	30	月		全校朝会		○	5	5	5	5	6	6	あり
1	31	火		朝読書	共愛館保育園小学校見学		5	5	5	6	6	6	あり
2	1	水	B	読み聞かせ	諸経費引き落とし日		5	5	5	5	5	5	あり
2	2	木		放送委員会発表	入学説明会	○	5	6	6	6	6	6	あり
2	3	金		ステップ学習			5	5	6	6	6	6	あり
2	4	土	B	朝読書	土曜授業11 2分の1成人式(4)		3	3	3	3	3	3	なし
2	5	日			校庭開放								
2	6	月		全校朝会	委員会10	○	5	5	5	5	6	6	あり

## 今月の生活目標 1月 「相手の立場に立って行動しよう」

○週目標のキーワード…「言葉遣い」「あいさつ」「いじめ、差別」「感謝」

あけましておめでとうございます。新年を迎え、子供たちの顔も引き締まって感じます。今月は、生活リズム週間(「早寝・早起き・朝ごはん、あいさつ運動」)を実施します。お子さんへの声かけをよろしくお願いいたします。さて、今月のキーワードは「相手の立場」です。子供たちには、学級の友達、先生方、地域の方々、家族など、多くの人とかわる中で、挨拶に加え、丁寧な言葉遣いや接する態度について学んでほしいです。ご家庭でも、話題にしてみてください。

生活指導主任 中島 崇洋 主任教諭

## セーフティ教室

生活指導主任 中島 崇洋 主任教諭

12月20日(火)に6年生を対象として、薬物乱用防止教室(セーフティ教室)が行われました。東京都薬物乱用防止推進墨田地区協議会のみなさまから御講話いただきました。

6年生は、11月末から保健の授業で薬物などについて学習しており、今回の学習は保健の復習、そしてまた新たに学ぶ機会にもなりました。

学習の中で何度も出てきたキーワードは『ダメ。ゼッタイダメ。』です。薬物乱用とは、法律で禁止された、違法薬物と、市販されている薬を目的以外に使用したり、用法を守らずに使用したりすることです。薬物違法は1度でも行ったら、脳や身体の機能がもう元には戻れない怖いものなのだと教えていただきました。だからこそ、『ダメ。ゼッタイダメ。』です。また、未成年のうちに勧められる可能性のあるたばこやお酒も一緒です。

いざという時に、学んだ知識を基準として、しっかりと判断できるかが、本当に重要になります。世の中にはゼッタイに失敗してはいけないことがいくつかあると思います。薬物乱用こそ、その失敗をしてはいけないことの一つだと思います。『ダメ。ゼッタイダメ。』と必ず断る強い意思も含め、今後も継続して指導していきます。

## 円日集会

特別活動主任 早川 友良 教諭

12月16日(金)の1・2時間目に「円日集会」がありました。円日集会のねらいは、クラスのみんなで遊び道具を作ったり、遊びのルールを考えたりして、お店を創り上げていく喜びを感じてもらうことです。各学級、短い準備期間でとても楽しいお店を開くことができました。

当日はお店で働く人とお客さん役が前半・後半に分かれて活動します。異学年・異学級との交流を通して、友達の輪も広がりました。学級での団結力が高まり、そして学校中の友達と楽しく交流できるよい機会となりました。



## 連合学芸会

第4学年 担任 小林 美奈子 教諭

12月9日(金)に4年生は連合学芸会に出演しました。学校の体育館より広い曳舟文化センターのステージで演技をしました。ひな壇もなかったため、連合学芸会用にバージョンアップして練習に取り組みました。4年生の連合学芸会のめあては、『一人一人が役になりきり、お客さんも楽しめるような学芸会』です。練習では、子供たちは新しい台詞を覚えたり、大道具の位置やタイミングを覚えたり、短い時間の中でめあてに向かって精一杯努力を重ねました。

本番では、慣れない場での演技に緊張した様子も見られましたが、一人一人が役になりきり練習した成果を存分に発揮することができました。特に最後の合唱『行こうよ仲間たち』では、みんなの心が一つになり、子供たち一人一人の気持ちが伝わる歌声に会場のお客さんから大きな拍手をもらいました。

今回の連合学芸会で、友達と力を合わせ、自分に自信をもつことができました。この経験を今後の学校生活にも生かせるよう励ましていきます。

# 各学年 先月の様子

1年生



## 初めての円日集会

12月16日(金)に、円日集会を行いました。お客さんを楽しませることを目標に、お店を開くという初めての経験をしました。お店は、クリスマスのおりがみ教室、シューティングゲームとわなげ、もぐらたたきとおみくじです。自分たちも楽しみながら、お店を出すことができました。

2年生



## 校長先生もご来店！ 円日集会

12月16日(金)、1年生の時の経験を活かし、子供たちのアイデア溢れるお店が開店しました。ボールころころ点とりゲーム・名たんでいゲーム・雪国コーナー(もぐらたたきや玉入れ・迷路など)、どのお店でも、自分の仕事を頑張り、お客さんに優しく接する姿が見られました。

3年生



## 学年活動ミニ運動会

12月3日(土)学年活動でミニ運動会を行いました。子供たち同士で行った「しっぽ取り」、保護者の皆様にも入っていただき大人も子供も楽しんだ「ボール送り」と「王様じゃんけん」。保護者の皆さんが、走る姿に子供たちは声援を送りました。子供たちはお父さんやお母さんとゲームをして、とてもうれしそうでした。最後に学芸会に歌った「ああ、人生に涙あり」を全員で歌って終わり、大盛り上がりでした。

4年生



## 学年活動 UD トランプのデザインを考えよう

12月17日(土)学年活動を行いました。バンダイの方にお越しいただき、ユニバーサルデザインについて詳しく学びました。トランプのパッケージをデザインする活動を通して、誰にとっても楽しく、使いやすい工夫をすることが大切だということが分かりました。

5年生



## 学年 忘年会

12月22日(木)に学年お楽しみ会を開催しました。自分の特技を披露する「得意技フェスティバル」では、オーディションを勝ち抜いた代表7組が力の入った技を見せてくれました。終始、子供たちの笑顔が溢れ、「この1年間の楽しさ」を実感することができた一日となりました。

6年生



## 三味線教室

12月5日(月)に三味線教室を行いました。一人一人が三味線を持ち、実際に音を出してみました。ばちの持ち方が難しく、慣れない動きに苦戦していました。最後に講師の先生とリズムを合わせて演奏し、三味線の響きを味わいました。伝統的な日本の文化に触れられる、良い機会となりました。